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直播带货讲诚信才能不“翻车”
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    本报讯（记者 马亚宁）今天上午，2020

上海智慧城市体验?开幕式暨 2020上海智
慧城市建设“智慧工匠”选树、“领军先锋”评

选活动颁奖典礼在上海世博会博物馆举行。
2020年恰逢上海智慧城市建设 10?年。

十年来，上海已经率先建成“双千兆宽带第一
城”，累计建设 5G室外基站 3.14 万个、室内

小站超 4.98万个，实现 5G城市全覆盖。互联

网枢纽服务能力持续提升，国际和省际出口
宽带分别达 3.5T 和 16T；?信运营企业的

IDC机架数达 8.2万个；累计建设集约化信息

通信管道总量超过 10967沟公里，中心城区
平均覆盖率达到 90%。

随着智慧城市在上海泛在化、融合化、智
敏化，百姓生老病养中的智慧元素已经不是

稀奇事。目前，全市 37家市级医院之间率先
实现包括 35项医学检验项目、9项医学影像

检查项目等医学信息互联互通互认，并逐步向

区级公立医疗机构扩展，有效提升医疗资源使
用效率。智慧养老日益普及,建成了面向老年

人、政府部门和服务机构的全市一体化管理服

务平台，集成了 8大类 3000家养老服务机构
和 200多个养老顾问点的综合服务信息。

政务服务“一网通办”，城市运行“一网统
管”。11? 18日，上海从全球 350个城市中脱

颖而出，获得世界智慧城市大奖，是对上海建

设成果的最好肯定。今年疫情发生以来，上海
在线新经济发展依然保持势头良好，1-9?，

新一代信息技术产值逆势增长 8.4%。同时，
上海工业互联网创新发展，率先推进标识解

析二级节点试点应用，全面推进平台建设；大

数据产业形成集聚，推进面向云端的开源开
发平台和公共社区建设；打造人工智能“上海

高地”，初步构建起“东西集聚、多点联动”的

产业发展格局。
开幕式上，来自上海集成?路、人工智

能、生物医药、智能制造、智慧大脑、智慧地铁

等各行各业的 20位优秀建设者，荣获 2020

上海智慧城市建设“智慧工匠”和“领军先锋”
荣誉称号。

2020上海智慧城市体验周上午拉开帷幕

智慧工匠登台 领军先锋领奖

    ?前，有“快手一哥”之称的主播辛有

志（网名“辛巴”）发布道歉声明，承认此前
旗下辛选主播“时大漂亮”直播间所售的某

品牌燕窝产品，实为燕窝风味饮品，存在夸
大宣传的内容， 承诺将召回产品， 退一赔

三。 辛选方面称，截至 12? 6?已完成部
分赔付。

此前， 辛巴团队被质疑推广销售的燕

窝为“糖水”，这件事持续发酵，剧情一波三
折。 对于网友质疑， 辛巴团队起先态度强

硬，否认售假。 随后某职业打假人介入，晒
出检测报告， 称这款产品不含蛋白质和氨

基酸，且燕窝成分唾液酸含量低。 面对舆论
压力，辛巴团队态度软化，承认其直播间所

售“燕窝产品”不应作为燕窝制品推广。

直播带货发生“翻车”事故，已不新鲜。

11?，中国消费者协会发布《“双 11”消费
维权舆情分析报告》，监测发现，今年“双

11”促销活动期间消费负面信息主要集中
在直播带货、不合理规则两个方面。 一方

面，直播带货业态火爆，为促进消费添了
一把不小的火；另一方面，售卖假货、虚假

宣传、数据造假等乱象，则在消耗着消费

者的信任。 有媒体调查发现， 只需花 70

元， 就可以在某平台的直播中刷 100 个

“机器粉”观看数据；在另一个平台的直播
中，更是 120 元能买到 10000 个“机器粉”

观看数据。

数据刷量，是制造“虚假繁荣”、误导消

费者，而售卖假货、虚假宣传，则是直接坑

害消费者。 像辛巴这样的网红主播，已经拥

有较稳定的粉丝群，很多人出于信任，选择
购买其团队推广的产品。 如果网红主播及

其团队推荐时言之凿凿，号称“物美价廉”

“严格选择”，“翻车” 了就把错完全推给品

牌方，无疑极其不负责任，消费者也不会买
账。 虽然此次辛巴团队承诺先行赔付，却是

在舆论压力下才作出的应对， 不能完全挽

回已经造成的负面影响。 据报道，市场监管
部门已介入调查。 直播带货涉嫌侵犯消费

者权益，外部监管自然不能缺位。

直播带货，讲诚信才能不“翻车”。 从法

律法规的角度说，直播带货中直播平台、主
播等参与主体的法律地位和责任， 需要进

一步明确，促进行业更加规范。

    本报讯 市委副书记、市长龚正昨天主持
召开市政府常务会议，传达学习推动长江经
济带发展领导小组会议精神，强调按照市委

的部署要求，推进长江经济带上海段环保问
题整改工作，完善生态环境系统保护长效机

制；推进本市农业高质量发展，持续提高农业
综合效益和竞争力；加快推进本市旧住房更

新改造，进一步改善居住品质。

会议原则同意《上海市推进农业高质量

发展行动方案（2021-2025年）》并指出，上海

农业要坚定不移走都市现代绿色农业发展之

路，在绿色、科技、品牌等方面下功夫，对《行
动方案》中提出的各项目标任务狠抓落实、抓

出成效。
会议原则同意《关于加快推进本市旧住

房更新改造工作的若干意见》并指出，事关群
众切身利益的民生议题，再难也要干。要创新

方式，积极鼓励和引导市场主体和社会力量

参与。要体现城市的温度，切实把工作做细、
把好事办好，并确保施工安全。

    会跳舞的优友、咽拭子机器人、EGCG?子茶……各种高科技产品

近日在上海湾区科创中心集中展示。位于金山区的上海湾区正努力打
造长三角科创智慧中枢，建设具有全国影响力的新兴产业研发中心。

图为机器人优友在表演跳舞 本报记者 陶磊 摄影报道
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    本报讯 市委书记李强昨天下

午在调研我市体育健身设施布局
和建设时指出，体育是提高人民健

康水平的重要途径，是促进经济社
会发展的重要动力。要深入贯彻落

实习近平总书记关于建设体育强
国的重要论述，认真践行“人民城

市人民建，人民城市为人民”重要

理念，紧紧围绕满足人民群众对美
好生活向往、促进人的全面发展，

统筹建设全民健身场地设施和国
际一流体育场馆，构建更高水平的

全民健身公共服务体系，不断提升
赛事影响力和产业竞争力，加快打

造全球著名体育城市，让人民群众
有更多获得感、幸福感、安全感。

徐汇区康健街道市民健身中
心是全市首家社区体育场，总占地

面积1.3万平方米，年服务超10万
人次，已经成为社区居民家门口健

身锻炼的好去处。李强走进中心，
这里设有老年人体养融合的乐活

空间、面向儿童休闲娱乐的游乐
区、针对中青年锻炼塑形的健身房

等，满足不同年龄群体差异化的健
身需求。在球场和跑道上，刚放学

的孩子们正欢快地奔跑；在智慧健
身步道、智能健身体测器材等处，

老人们在健身指导员、志愿者的帮
助下进行体育运动、开展体能测

试。市领导来到大家中间，关切询
问健身感受和服务需求。大家纷纷

为家门口的健身点点赞，表示依托

健身中心都养成了定时定点健身
的习惯。李强说，大家将健身与生

活紧密联系在一起，做自己健康的
主人，是值得提倡的生活理念和生

活方式。看到你们健康生活，我们也为你们高
兴。全民健身是增强体魄、健康生活的基础和

保障，也是推动健康关口前移的实现路径。要
把公共体育健身设施建设作为民生实事的重

要内容，因地制宜、就近就便，进一步加大社
区体育健身设施建设力度，加快设置一批布

局科学、功能丰富、特色鲜明的嵌

入式社区健身场所，更好激发广大
市民群众的健身动力和参与热情，

更好促进全民健身与全民健康深
度融合发展。

位于嘉定区安亭镇的上海市
民体育公园，今年初已正式对外开

放。项目一期足球公园设有11人制

与5人制足球场50片、篮球场25片。
足球场上，青少年男女足球运动员

们正在训练备赛。李强认真听取上
海体育工作整体推进情况和市民

体育公园项目规划建设进展汇报，
了解运营管理、场地标准、服务品

质以及青少年运动培训开展等情
况。他说，要始终坚持以人民为中

心的发展思想，着眼多样化、高品
质公共服务供给，努力把市民体育

公园建设成为一流赛事中心、大众
体育乐园和城市体育地标，更好满

足市民运动会等大众赛事需要和
全民健身需求，更好服务全民健身

国家战略。要进一步强化青少年运
动培训功能，让广大青少年在体育

锻炼中享受乐趣、增强体质、健全
人格、锻炼意志。

拥有国内唯一一条一级赛道

的上海国际赛车场正在全力打造
全国赛车运动产业集聚区。市领导

登高俯瞰赛场赛道，就体育赛事和
体育产业发展同相关部门和企业

负责人交流讨论。他说，体育事业
空间广阔，产业发展潜力巨大，是

经济高质量发展的新增长点和创
造高品质生活的重要风向标。要紧

扣城市特色优势，高水平打造专业
赛事，高质量发展体育产业，让更

多世界顶级赛事在上海成功举办，让更多专

业特色精品赛事在上海脱颖而出，实现办赛
精彩、参赛出彩的目标，更好助力体育产业做

出品牌、发展壮大，进一步打响全球著名体育
城市名片，为体育强国建设作出更大贡献。

市领导诸葛宇杰、陈群参加调研。

    本报讯 上海市市长龚正昨

会见法国驻华大使罗梁一行。
龚正说，近年来，中法两国

关系持续健康发展，双边贸易保
持良好发展势头。上海是中法友

好往来的重要桥梁，与法国友城
交流互动频繁，在今年抗疫过程

中，也与法方在医疗卫生等领域

持续开展了合作，取得积极成
效。作为中国最大的经济中心城

市和改革开放的前沿窗口，上海
正坚定不移全面扩大开放。我们

愿同法方携手努力，推动上海与
法国互利合作向更深层次、更广

领域迈进。

罗梁说，上海是法国人非常

喜爱的城市。希望延续良好合作

推动两国友好关系迈上新台阶。
法国驻上海总领事纪博伟

参加会见。


